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大货车不能再当“大祸车”
□黎茶叶

【泉城快评】

商家宣传请勿扰民
□林毅

眼下，随着气温的回升，天
气转暖，好多市民都乐意晚饭后
到楼下溜达一圈。一些商家看到
商机，来到社区搞起了产品宣
传：搭起舞台，安上高音喇叭，挂
起宣传条幅，卖力吆喝起来。

到居民区宣传推广产品无
可厚非，商家何必把音量调到
最高？成年人还好说，苦了小
区里的老人和孩子。再说，还
有一个多月就要中高考了，让

家中有考生的人家怎么说？好
的产品是口碑相传，仅凭大嘴
巴吆喝是换不来市场的。

社区应该对进入居民区的
商家“约法三章”，明确告诉商
家要文明做宣传，切莫扰乱社
区居民正常生活秩序；相关部
门也要加大巡查力度，发现违
规宣传商家要严肃处理；同时
监督商家搞好卫生，切莫宣传结
束垃圾遍地。

超长加宽、擅自改装、防护不
全、疲劳驾驶……大货车交通事
故多发，而且事故现场往往惨不
忍睹，大货车成了“大祸车”。大货
车虽载得动几十吨的货物，却承
受不住生命的逝去，载不动受害
人家属撕心裂肺的悲哀。

大型货车，作为公路运输的
主角，灵活而快速，在促进物资流
通方面发挥着极为重要的作用。
但是大型货车制造的交通事故比
例偏高，且死亡事故多，事故现场
惨烈。前几天一天发生的两起事
故都与大货车有关，最近又发生

一起大货车追尾事件，后面追尾
的货车头部已经不见，两辆车远
远看上去像拼成了一辆车，驾驶
员的状况可想而知惨烈异常，人
们纷纷猜测是由于疲劳驾驶造成
刹车不及引起的。

大型货车装载少则几十吨，
多则上百吨，为了经济利益往往
超载运输，并且昼夜兼程，严重疲
劳状况下的危险驾驶行为极易引
发交通事故。另外，大货车仗着

“人高马大”、行驶起来不吃亏，横
冲直撞、以大欺小，随意“霸道”、
侵占对方行驶路线，开“霸王车”，

不仅给行人和别的车辆造成危
险，也危害着自身的安全。

因此，对大货车的整治行动
很有必要。希望有关部门加大巡
逻检查的力度和密度，及时发现
和纠正严重交通违法行为，同时
利用驾驶人年审换证和车辆检验
的时机，强化大货车司机的安全
教育，让大货车司机绷紧交通安
全这根弦，谨慎驾驶车辆，杜绝交
通违法，文明参与交通，最大限度
地消除交通安全隐患，确保行车
安全，从根本上降低和减少事故
发生。

门规取药，期盼多设窗口
□雪樱

近日，家人去市区某大医
院拿门规药，窗口前人满为
患，排起了长队。来拿药的以
中老年人居多，好多人大有意
见，表示窗口太少了，等候时
间太长了。

医院门规服务窗口少，此
事很多朋友都有同感，耽误时
间、心里添堵不说，因排队加
塞秩序混乱而引发纠纷也时
有发生。城镇职工门规是医疗
部门推出的一项福利，本是惠
及百姓看病，减轻看病负担，
在服务过程中令百姓不满，实
在不应该。

时下，窗口部门都在倡导

微笑服务，所谓微笑服务，不
是口号喊得多么响亮、服务宣
传多么气势，而是以人为本，
设身处地为病人着想，将他们
的实际需求放在首位。比如，
可根据市民拿药的人流分布，
以及人员集中时间进行合理
改进，适时增设几个窗口。

此外，医院应重视与患者
的交流，无论是意见本、监督
热线，还是其他形式的交流平
台，开通官方微博、问诊台等，
都要积极倾听患者的需求和
意见，以在今后工作中不断提
升，这也是建立医患信任关
系、提高服务质量的契机。
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【泉边说事】

连日来，省城交警部门开始整治大货车，但愿整治行动能给横冲直撞的大

货车踩下一脚“刹车”，刹住一场场惨烈的“大祸”。

【七嘴八舌】

【市民有话说】

泥瓦匠干得好，一样有出息
□蒋龙龙

烟建集团的“90后”泥瓦匠高
艳涛获得代表中国参加7月份在德
国举行的第42届世界技能大赛的
资格，这个男孩是世界技能大赛瓷
砖贴面项目我国唯一参赛选手。(本
报4月27日A09版报道)

“泥瓦匠”在一些人眼里，只能干
苦力活。高艳涛的成功给我们的教育
莫大的启示，“三百六十行，行行出状
元”，泥瓦匠干得好，一样有出息。

随着社会的发展，“泥瓦匠”早已
成为高技术人才的一种，一个真正的
泥瓦匠师傅要掌握力学、数学、工艺
学等建筑学里的多学科知识，并不是
人们理解的只是“抹平”就行。

以泥瓦匠为代表的技术类人
才已成为我国最紧缺的人才。根据
相关部门预测，到2015年和2020年，
技术人才需求将分别比2009年增加
约540万人和990万人。伴随着高技
术人才的紧缺，高技术人才的薪金
也飞涨起来，超过大学生甚至研究
生的报道不断见诸报端。

虽然高技术人才需求量很大，
薪金也有较大提高，但在企业的招
聘中，往往让企业最头疼的就是苦
于招不到足够的高技术人才。而与
此相反的是，大学生甚至研究生多
得让企业接受不了，薪金也维持在
较低水平。

职业教育是产生高级技术人
才的摇篮，但很多人依然对职业教
育很歧视，职业教育的发展依然步
履艰难。很多人认为上职业学校就
是成绩不好的学生，职业学校毕业
去干体力活会“低人一等”。

高艳涛的成功说明职业教育
也能培养出高素质人才。“成绩不
好”而进入职业学校的学生，并不代
表综合素质差，在其它方面也许会有
更大的发展。“成绩不好”的学生不应
自暴自弃，像高艳涛一样通过自己的
努力也能成才。当然，社会不应歧视
所谓“成绩不好”的学生，应创造更多
条件让他们成为可造之材。

别占着器械不锻炼
□王平

小区的空闲场地上安装了
一些健身器材，这给居民健身提
供了很大方便。但是经常见一些
人坐在健身器材上不锻炼，有的
闭目养神，有的手握器械与人谈
笑风生；还有的人占着器械只为

玩弄手机，而对旁边等着要想锻
炼的居民视而不见，不肯让位。

健身器材是让人锻炼身
体用的，占着器材不锻炼，让
别人无法健身，这显得有点自
私，有欠文明。
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